



LA FRESQUE DE LA PRÉCARITÉ ÉNERGÉTIQUE

STOP
À L'EXCLUSION
ÉNERGÉTIQUE



Atelier

Participatif

POUR UN FUTUR RÉNOVÉ !

Un atelier participatif pour se former
aux différents enjeux de la précarité énergétique et à ses solutions

1h30 pour comprendre et découvrir des moyens d'agir



Durée : **1h30**



60 cartes



De **5 à 10**
participants
par groupe

LES OBJECTIFS DE CETTE FRESQUE

Sensibiliser

Comprendre

Agir



AIDER À COMPRENDRE un enjeu social complexe, pour lequel interviennent de très nombreux acteurs des territoires et de l'économie

SENSIBILISER et encourager à agir

RASSEMBLER les différents acteurs concernés

FACILITER LES LIENS, rouages, parcours, identification, ... et le dialogue

Aider à **MASSIFIER** la lutte contre la précarité énergétique



- ▢ Imaginée lors de la rédaction du Scénario 2030 « Ensemble, éradiquons l'exclusion énergétique en 2030 » et codéveloppée par les membres du collectif STOP Exclusion Énergétique.
- ▢ Démarrée à l'Université de l'Habitat durable de Leroy Merlin, puis testée, revue et enrichie par les opérateurs historiques du collectif
- ▢ Testée auprès de professionnels, de jeunes en service civique et d'étudiants.
- ▢ Soumise à l'examen attentif d'un Comité Scientifique et Technique qui a challengé et garanti la qualité des informations délivrées.

LE COMITÉ TECHNIQUE

- Bioviva
- Compagnons Bâisseurs
- Dorémi Rénovation
- Réseau EcoHabitat Université Habitat durable
- Leroy Merlin

LE COMITÉ SCIENTIFIQUE

- ANAH
- Ministère Transition énergétique
- RAPPEL / CLER



POUR DÉCOUVRIR LA FRESQUE, VOUS POUVEZ :

PARTICIPER À UN ATELIER OUVERT À TOUS

L'association organise régulièrement des fresques dans ses locaux et au sein d'événements.



1 ATELIER = JUSQU'À 10 PARTICIPANTS

MODALITÉS FINANCIÈRES : *Le participant est invité à faire un don libre et conscient à l'association via la plateforme Hello Asso*

ORGANISER SES PROPRES ATELIERS

- Avec un animateur professionnel : liste sur notre site internet
- Avec son animateur déjà formé (interne)
- Avec un animateur de l'association

MODALITÉS FINANCIÈRES :

- > Une contribution de 500 € net est demandée (-20 % pour les membres)
- > Des ateliers hybrides présentiel/distanciel sont possibles

DÉPLOYER LA FRESQUE

1



FORMER SES ANIMATEURS

Seules les personnes formées par STOP Exclusion Énergétique sont habilitées à animer des fresques

ÉTAPE 1

Participer à une fresque

ÉTAPE 2

Suivre la formation de Stop Exclusion Énergétique
1/2 journée

ÉTAPE 3

S'auto-former avec le guide d'animation et le cahier technique, et s'entraîner à animer

ÉTAPE 4

Signer la convention

- Participer à une formation organisée par STOP Exclusion Énergétique
- Organiser une formation au sein son organisation avec au minimum 4 participants

COÛT DE LA FORMATION

- Pour un professionnel, salarié ou entrepreneur : 500 € / net par participant (-20% pour les membres)
- Pour un enseignant : 350 € net / participant
- Pour un particulier bénévole ou étudiant : 50 € net / participant

Le montant des frais de déplacements sont à la charge de l'organisateur

COÛT DU JEU : 70 € NET (hors envoi)

Jeu délivré seulement aux personnes formées par l'Association

2



ORGANISER DES FRESQUES

RÉTRIBUTION

- 250 € à l'association demandé lors d'une animation professionnelle commerciale
- Aucune rétribution n'est demandée dans un cadre d'intérêt général (citoyens, bénévoles, étudiants), mais l'animateur est invité à recommander un don libre et conscient à l'association

COMMUNICATION : les dates d'ateliers peuvent être annoncées sur les sites internet et les réseaux sociaux de l'association

INSCRIPTIONS SUR www.fresquedelaprecariteenergetique.org

“ DES RETOURS TRÈS POSITIFS !

« La précarité énergétique, c'est quoi ? Quels sont ses effets sur les personnes ? Comment on en sort ?

La comprendre pour mieux la combattre, c'est l'ambition de la fresque de la précarité énergétique par STOP Exclusion Énergétique. Avec toujours le souci de créer de l'échange, du partage d'expérience, et de lutter contre les préjugés... Et ça marche ! »

Martin Lagane, Chef du Pôle Communication, coordination et relations institutionnelles de l'ANAH



« On voit qu'il y a des solutions ! »

Sunny, 24 ans, en service civique Unis-Cité



« Je l'adore cette fresque, c'est un superbe outil ! Si on partage tous notre expérience, nous pouvons arriver à plus de chantiers et aider ces familles à sortir de la précarité énergétique sans arnaque, et tous ensemble, réussir la transition énergétique ».

Jean-Louis Ehrhard, Green Renovation



« C'est incroyable tout ce qu'on apprend en 1h30 »

Claire R, jeune diplômée



« La fresque est un super outil qui permet de faire un constat et de voir qu'il y a bien des solutions même si le sujet est complexe »

Laure Vuong Kinh, Mairie d'Aix-en-Provence



« J'ai testé et c'est un très bon outil pour faire connaître, sensibiliser et trouver des solutions ensemble ;) »

Sybille Challiot, ALEC Ouest Essonne



RDV SUR NOTRE AGENDA
pour les prochaines dates !

